



Fernando Campos Harriet: Concepción

Na es tarea fácil escribir un documentado libro sobre Concepción, en la que a su historia se refiere, ya que la historia de la que se habla es la de un país que, desde el siglo XVI, está parte territorial de nuestra patria abulense desde el río Maule. De modo que, como dice el investigador austríaco, un historiador de nata y un pensador de la cultura, lo que se ha escrito sobre Concepción es una vez más, el prestigioso abogado, historiador y filósofo austriaco Fernando Campos Harriet. Sin cortar el cordón umbilical con el pasado, ha tratado de darle a la ciudad su destino histórico de este siglo.

Así su versacido e intérprete siempre, así su profundo conocimiento de la posible cierta de sus antecesores. Menciona sólo algunas de sus importantes obras: "La Villa Merced de Concepción", en 1940; "Bilbao Constitucional de

Chile", en 1958; "Desarrollo Industrial de Chile", 1940 a 1960, en 1961; "Vítores y crámenes de la Mar del Norte", en 1964; "Don Alonso de Ribera, Gobernador de Chile", en 1964; "Los Gómez", en 1964; "Los Gómez, 1964"; "La Universidad de Concepción", en 1974; "Los Gómez, Tradición y Pergamitas", en 1975, y otros muchos aportes.

Esta vez, con el auspicio del BICE —Banco Industrial y de Comercio— y el Museo Histórico Nacional, nos entrega "Concepción en la Primera Mitad del Siglo XX", que es una edición muy completa, una obra que, como lo expresa su autor, es "un cuadro de memoria" y "profunda la historia de Concepción y de sus hombres y sus obras, correspondiente a ese siglo que ya comienza a aparecer".

No podemos dejar de mencionar al autor de esta histórica y valiosa regida ha rendido a la patria, especialmente en sus aspectos más sociopolíticos, y que, en su corta pero memorable duración, sólo indiquemos que nació y falleció allí en 1966, a pesar de que tuvo que ver con el asesinato de los cuales llegaron a ser Presidentes de la República: don Arturo Prat, don Juan Vicente Gómez, don Raúl Pérez, don Manuel Balmes y don Raúl Fernández. Tampoco podemos omitir la labor de los historiadores franceses, francesas, ingleses, vascos franceses y de otras naciones, que —incluso— en la actualidad continúan su trabajo —de esta vez— en segunda parte.

Quince capitulaciones en que nos narra todo lo sucedido en Concepción desde

1900 hasta nuestros días. "El espíritu de Concepción a comienzos del siglo XX"; "Los años de inercia histórica y literaria"; "La actividad política, la enseñanza, el periodismo y la cultura"; "La Universidad de Concepción"; "La actividad económica y social"; "Los tipos y estímulos de la cultura popular y católicos misioneros", etc.

Anotemos que todos los textos están apropiadamente encuadrados y muy bien editados, material que servirá para futuras épocas, de un gran interés histórico, lo que hace más atractiva la lectura.

Tal como expresa el protagonista, don Hernán Rodríguez Villegas, "nada mejor que la lectura de este libro para recordar Campos Harriet para encender sobre la concepción, en la que nació y creció, la pasión por sus raíces y alegoría y recuerdos al final: "Concepción es his-



Bravo libro que complementa el grueso literario anterior del escritor y promotor de numerosos y numerosos intercambios de cultura, cultura y convivencia, desde luego, un aporte más que interesante a la memoria histórica y las investigaciones del presente y del futuro terrenal que leer y bajar.

Finalmente señalando que la portada del libro que se publica representa un detalle del gran mural de la Universidad de Concepción, realizado entre 1940 y 1945 por el pintor uruguayo de La Plata, Fausto Fossatti y Sergio Solomayer. Preparamos gran espacio para la exposición de su autor y su diagramación, como todas las publicaciones que ha realizado el Museo Histórico Nacional.

Fernando de la Lastra

Fernando Campos Harriet: Concepción [artículo] Fernando de la Lastra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lastra, Fernando de la, 1932-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Campos Harriet: Concepción [artículo] Fernando de la Lastra.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile